



# 東っ子だより

Challenge Chance Change  
加古川市立志方東小学校  
令和7年12月23日No.10  
校長

## 2学期を終えて 「仲間とチャレンジ」から

2学期が今日で終わりました。季節はもうすっかり寒い冬になっています。2学期中頃までは暑い毎日が続きました。汗をいっぱいかきながら学校生活を送っていた子どもたちの姿がなつかしく思い返されます。そんな季節の移ろいとともに盛りだくさんの学習活動があったのが2学期でした。たくさんの思い出をつくりながら過ぎていきました。日々の授業はもとより、自然学校・ふるさと体験（コスモス、稻刈り、焼き芋等々）・音楽発表会・修学旅行・マラソン大会・ひがしち子チャレンジ…といった大きな行事を子どもたちは大切に味わいながら、成長してくることができたように思います。

2学期は、「仲間とチャレンジ！」が合言葉でした。仲間と過ごす学校生活、同級生や学年を超えた仲間もいます。そんな仲間を支えにしながら育ち合う取り組みをめざしてきました。仲間がいることで踏ん張れる、仲間が背中を押してくれることでチャレンジできる、中身の濃い2学期だからこそ1つ1つの行事や学習の中で仲間と影響し合えるような働きかけを通して、「集団の力」で成長していく教育活動を展開してきました。

マラソンの取り組み（大会を含め）では、仲間とともに全力を出し切るひがしち子たちをたくさん見ました。また異学年の組み合わせで食べた交流給食では「楽しく食べる」だけでなく「しっかり食べる」にもつながりました。先輩として頑張る姿や先輩を見習う姿をはじめ相互作用が見られました。他にもたくさんあります。一人ひとりの頑張りについては、学期末の「個人懇談」や本日お渡ししている「通知表」を通してお伝えさせていただいています。この2学期、仲間のなかで育んできた力をつぎの成長へとつなげてほしいと願っています。

いよいよ冬休みに入ります。短い休みですが、一年の終わりとはじまりを経験する大切な時期です。年末年始、ご家庭で一緒に過ごすなかで、是非その機会に学校であったことや新年を迎えての抱負など、いろいろと話し合っていただければと思います。よい年をお迎えください。

[本校玄関 立派な正月飾り\(原政和さん\)→](#)



## 児童会行事 ひがしち子チャレンジ 12/17ユニット交流ゆき保育園

学期末、恒例の児童会主催のお祭り行事「ひがしち子チャレンジ」を実施しました。学年ごとに楽しいゲームのお店を開くイベントです。今年も「ゆき保育園」年長組16名を招待しました。また、地域の皆さんにも案内を出し、たくさんお越しいただきました。「動物園」「わにわにパニック」「的あてbingo・ターゲットゲーム」「なぞなぞクイズ」「ピンポンパン株式会社改」のお店コーナーがオープンし、交代で巡っていました。この日に向けてどのクラスも相談・準備をしてきました。受付やゲーム説明、記録などのお店役を楽しんだり、お客様として回るときも学年を超えてたっぷりとふれあったりすることができました。また今年は「ゆき保育園おもてなし実行委員会」が組織され、自発的に応募した小学生26名が園児たちのそばについてサポートしました。園児たることはみんなが考えており、お店の内容的に園児たちでも楽しめるものばかりでした。「お店に来た人たちを楽しませることができたのいい！」「一緒に回って楽しませるのがたのしい！」そんなとってもあたたかいかかわりがたくさん見られました。すっかりお兄さん、お姉さんの顔になっていました。



## 児童の感想（ひがしち子チャレンジを終えて）

- どのお店もとても楽しかった。お客様がいっぱい来てくれてうれしかったです。みんな笑顔で協力することができました。また、保育園の子、地域の人もふくめて、いろんな人とお話ができたこともよかったです。
- 前半と後半、みんなでうまく役割分担して保育園の子や全校生、先生、地域の人たちに楽しんでもらえた。
- 友達と協力して、できるだけ待つ時間をへらし、保育園の子にルールがわかるようにゆっくり説明しました。ピンポン玉が入ったとき、入らなかったときも、リアクションを大きくして「おしい」や「また来てね」などの声をかけて、たとえ入らなくてもお客様が悲しまないようにしました。
- ゆき保育園の子たちのレベルに合わせたクイズができました。マイクを使ってよいぐらいの声で言えたと思います。混んできたら、クイズの量を減らしたりなど臨機応変に調節できたと思います。
- 自分が行きたいお店に行くのではなく、ゆき保育園の子が行きたいところを聞くようにしました。
- ゆき保育園の子が来てくれてうれしかった。来年も「おもてなし実行委員」になって優しく接したいです。

## 学校運営協議会 12/19

今年度2回目の会合を志方公民館で行いました。志方ユニット6校園（1中学、3小学校、こども園、保育園）の管理職と各校運営委員が集まり、2学期までの各校園の取組状況について共有し、成果等について話し合いました。

本校は次年度の複式学級を見据えた動きや150周年記念事業の取組状況について伝え、ユニットでの共有をはかりました。



## オープンスクール 12/11

たくさんの保護者様、地域の皆様にお越しいただきました。2校時・4校時の授業を参観いただきました。3年生以上は教科担任制ですので、学級担任でない授業や次年度の複式学級を見据え異学年合同授業もありました。5・6年の保健の授業では「薬物乱用防止教室」を行いました。専門的な資格をお持ちのライオンズクラブの方々に講師をしていただきました。今のネット社会では誘惑が多くあります。「誘惑にのらない」という強い意志をもつことを心に刻んでいく時間になりました。



## 3年「警察の仕事」と「お正月飾り」 12月

## 計倉先生のごあいさつ

志方東駐在所の西田さんを講師に迎えました。警察のパンフレットでわかりやすく説明していただいたあと、警察官が身に着けている実物もさらせてもらいました。手錠や無線、警棒、警笛…、なかでも防弾用の「チョッキ」や「ヘルメット」の「硬さ」や「重さ」に子どもたちはびっくりしていました。



今年も原政和さんにお世話になり、しめ縄飾り（リース型やめがね）とミニ門松をつくりました。原さんが事前にたくさん仕込んでくださいっており、また前田武さんのサポートもあって素敵な飾りや門松が出来上がり、子どもたちは大満足！でした。



### 東っ子のみなさんへ

短い間でしたが、廊下ですれちがったときや休み時間、交流給食のときなど学年をこえて声をかけてもらったことがとてもうれしかったです。

特に、マラソン大会では、一人一人が目標に向かって一生懸命走る姿や、ほかの学年を応援する姿に、感動し、たくさんの元気をもらいました。

みんななかよく、あたたかい東っ子のみなさんに出会えて本当によかったです。ありがとうございました。



## 1月の予定

- |  |                                  |
|--|----------------------------------|
| 1/7 (水) 始業式 11:00 下校 <b>保護者アンケート配布</b> | 22 (木) 5年トヨタ授業 新1年入学説明会          |
| 8 (木) にこにこデー 書き初め会 11:50 下校            | 23 (金) クラブ：3年生見学                 |
| 9 (金) 給食開始 委員会活動                       | 24 (土) 小・中美術展～25日                |
| 13 (火) 全校朝会 選任式 月曜時間割 身体測定①            | 28 (水) ALT                       |
| 14 (水) ALT 身体測定② <b>保護者アンケート返信最終日</b>  | 30 (金) 志方中学校入学説明会                |
| 16 (金) 1. 17集会 避難訓練 防災教育事業             | 6年保護者 13:35 受付<br>オープンジュニアハイスクール |
| 17 (土) 小・中書道展～18日、                     | 2/7 (土) 参観日、2/9 (月) 代休<br>3年正月飾り |

